

**TILKENS** (*Edgard-François-Louis*), Lieutenant de la Force publique (Bruxelles, 8.3.1866-Bangala, 22.3.1894). Fils d'Auguste et de Swales, Thérèse.

Dès sa prime jeunesse, il aimait les voyages lointains. Pendant trois ans, il navigua à bord de voiliers commandés par son oncle, armateur capitaine à Gênes. Un de ces voyages le conduisit à Montevideo, où il obtint un emploi aux écritures chez l'armateur Donguan Escofit, le 15 mars 1883 ; il y resta deux ans. Revenu à Bruxelles, alors qu'il atteignait sa dix-neuvième année, il obtint une place d'aide-économiste au Grand Hôtel à Bruxelles (1<sup>er</sup> mai 1885), où il se montra très travailleur. Ayant à remplir ses obligations de milice, il entra comme soldat au 1<sup>er</sup> régiment de chasseurs à pied, le 11 mai 1886, fut nommé caporal le 10 mars 1887, sergent le 10 août 1889.

Le goût de l'aventure lointaine le tenta à nouveau ! Le 14 août 1889, il s'embarquait à Liverpool sur le « Volta » à destination de l'État Indépendant du Congo où il avait obtenu son admission comme sergent de la Force publique. Il arriva à Boma le 16 septembre. Promu adjudant sous-officier le 27 septembre 1890, il était désigné le 15 juillet 1891 pour l'Ubangi-Uele où il obtenait le grade de sous-lieutenant le 20 juillet. Son terme achevé, il descendit à Banana où il prit place à bord du s/s « Lualaba » le 11 août 1892, pour rentrer en congé. Il repartit d'Anvers sur le « Lulu Bohlen », le 6 mars 1893 et apprit à Boma, le 1<sup>er</sup> avril, qu'il était à nouveau affecté à l'Ubangi-Uele ; il quitta Boma le 10 avril et rejoignit son poste. Redescendu malade à Nouvelle-Anvers, il fut atteint d'hémorragie intestinale et y mourut le 22 mars 1894.

Il était décoré de l'Étoile de service.

14 avril 1951.  
M. Coosemans.

*Mouvement géogr.*, 1894, p. 48c. — Fr. Masoin,  
*Hist. de l'É.I.C.*, Namur, 1913, t. I, pp. 149, 185.